

†
JHS

BOLETIN OFICIAL

DEL
OBISPADO DE MENORCA

EPOCA IV 31 AGOSTO 1961 (DEP. LEGAL - M. H. - 148-1958) N.º 10

CIRCULAR DEL PRELADO

POR LAS FELICITACIONES RECIBIDAS EN SU ONOMÁSTICO

En la imposibilidad de corresponder particularmente a cada una de las numerosas felicitaciones recibidas con motivo de mi fiesta onomástica, complázcome en expresar a todos mi gratitud mediante esta Circular.

A todos doy las gracias en el Señor, rogando por ellos y enviándoles mi efusiva pastoral bendición.

Ciudadela, 31 de Agosto de 1961.

† EL OBISPO.



CONGRESO INTERNACIONAL DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

(21-29 de Octubre de 1961)

EXHORTACIÓN PASTORAL DEL EXCMO. Y RDMO. SR. ARZOBISPO-
OBISPO DE BARCELONA ANUNCIANDO EL CONGRESO INTERNACIONAL
SOBRE EL CULTO AL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS.

Venerables hermanos y muy queridos hijos:

Os anuncio un gran gozo, que creo traspasará las fronteras de esta diócesis y aun de España. El próximo mes de octubre se celebrará, Dios mediante, obtenido ya el necesario permiso de la Santa Sede, un Congreso Internacional sobre «Culto y devoción al Sagrado Corazón de Jesús», que comprenderá dos secciones: la científica, que versará acerca del *objeto* del culto al Sagrado Corazón de Jesús, y la *práctico-pastoral*, que se ocupará de estudiar, aportando experiencias, cómo esa devoción, que tan sazonados frutos ha producido en las almas, podrá producirlos todavía más abundantes en orden a conseguir plenamente los fines para los que esa devoción apareció en la Iglesia.

La ocasión y motivos para celebrar ese Congreso son varios y de diversa índole.

Cuando a principios de este siglo, en nuestra ciudad, al igual que en otras capitales españolas, se quiso erigir un monumento público al Sagrado Corazón de Jesús, se creó una comisión encargada de recaudar fondos con esa finalidad.

Los Padres Salesianos, en fiel cumplimiento de la inspirada voluntad de su fundador, San Juan Bosco, manifestada en memorable visita que en vida hizo a Barcelona, construían un templo en la misma cumbre del Tibidabo, que sería como el mejor monumento, con la estatua del Sagrado Corazón de Jesús por remate. Parecía, pues, oportuno fueran ellos los que continuaran y administraran la recaudación y dieran hermosa realización al proyecto.

La Junta recaudadora de Barcelona, en consecuencia, les dio esta encomienda que ellos han cumplido a las mil maravillas; y si ha tardado su realización, fue debido a los días turbulentos que ha vivido España. Pero durante este más de medio siglo los Padres Salesianos no han dejado pasar los períodos de paz sin recaudar donativos, grandes y pequeños, a fin de dar impulso a las obras del hermoso templo y de la magnífica imagen del Divino Corazón, que hace ya nueve años tuvo el consuelo y el honor de bendecir y que será colocada en su lugar en las anunciadas fiestas.

Con ocasión del Congreso Eucarístico Internacional celebrado en Madrid en 1911, en una de sus sesiones fue tomado el siguiente acuerdo: «El Congreso hace votos para que, como fruto de esa gloriosa asamblea, se propague por toda España la idea del Templo Nacional Expiatorio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús en el Tibidabo, a fin de que tengamos cuanto antes nuestro Montmartre español». Desde entonces el ideario del Tibidabo: *la expiación por el sacrificio*, cundió por toda España, atravesó sus fronteras, llegando a Filipinas y a Hispanoamérica, cuyas naciones pidieron que sus escudos e insignias nacionales estuvieran presentes en este devoto santuario de la Madre Patria. De esta manera el Tibidabo rebasaba las fronteras nacionales y se convertía en uno de los santuarios más conocidos y venerados del mundo.

La idea del Templo Nacional Expiatorio ya es un hecho y el próximo mes de octubre la magnífica estatua del Sagrado Corazón de Jesús, con sus brazos extendidos en señal de protección sobre esta gran Barcelona y sobre España entera, coronará el magnífico templo...

Además de ocurrir el 50 aniversario de la proclamación del Templo como Templo Nacional Expiatorio y el 75 de la visita de San Juan Bosco a Barcelona, no podemos olvidar que el Congreso ofrece gran oportunidad para el estudio teórico y aplicación práctica de la hermosa Encíclica *Haurietis aquas* sobre la devoción al Sagrado Corazón del Pontífice Pío XII, de santa memoria. No poco se ha escrito de este famoso documento; pero

mucho queda por hacer para que el pueblo cristiano comprenda todo su alcance y viva sus hermosas enseñanzas.

Damos, pues, de acuerdo con los Padres Salesianos, por anunciado el Congreso y rogamos a los preladados que, si a bien lo tienen, lo den a conocer a sus diocesanos en la forma y tiempo que ellos estimen oportuno. Las Congregaciones e Instituciones que se distinguen con el nombre del Sagrado Corazón, el Apostolado de la Oración, etc., sin duda responderán con entusiasmo a esta llamada. Igual ruego dirigimos a la Prensa, Radio y Televisión, tan prontas siempre a secundar las iniciativas de orden religioso...

Dios Nuestro Señor nos conceda la dicha de poder celebrar con paz ese Congreso y que se desarrolle de tal modo que conduzca a la santificación de las almas, al mejoramiento de las relaciones sociales entre los hombres, no sólo de España, sino del mundo actual, angustiado y convulso, y, en definitiva, a la mayor gloria de Dios.

Barcelona, 29 de marzo de 1961.

† GREGORIO, ARZOBISPO-OBISPO DE BARCELONA.

DELEGADO DIOCESANO

El Rdm. Prelado ha nombrado Delegado Diocesano del Congreso Internacional del Sagrado Corazón de Jesús al Muy Illtre. Sr. D. Pedro Salord Comella, Canónigo, Director Diocesano del Apostolado de la Oración.

N O M B R A M I E N T O S

El Rdm. Prelado nombró día 16 de Agosto actual Cura Económico de la Parroquia de Nuestra Señora del Rosario de Ciudadela, aneja a la Catedral, al Rdo. Sr. Lic. Don José Anglada Juaneda, Pbro.; y Cura Económico de la Parroquia de San Francisco de Asís de Ciudadela al Rdo. Sr. Don Fernando Cortés Benejam, Pbro., Beneficiado del Concordato.

C I R C U L A R

PRO CLAUSTROS NECESITADOS

Insertamos a continuación una carta circular del M. Rdo. Padre Gerardo Escudero, C. M. F., Director de la Comisión Nacional Pro Claustros Necesitados (CLAUNE), cuyo cumplimiento encarecemos, sobre la piadosa iniciativa de dedicar anualmente un día a las Orantes, en cuyas oraciones y sacrificios tanto confía la Iglesia.

«Habiendo solicitado la Dirección de la Comisión Nacional Pro Claustros Necesitados, de la Confederación Española de Religiosos, una colaboración general de éstos en favor de los Claustros Necesitados, la citada Confederación acordó en la Asamblea del 7 de abril dedicar todos los años un día a las Orantes —el Día Pro Orantibus que se celebra en otras naciones—. Será un día dedicado a enaltecer la importancia de la oración y contemplación e interesar al pueblo fiel por los problemas de los Conventos de Clausura, exponiendo con sobriedad y prudencia las necesidades por las cuales algunos de ellos atraviesan.

Se aconseja que destinen la colecta que ese día se haga en las iglesias, en todo o al menos en parte, a los Claustros Necesitados. El día escogido ha sido el de la Virgen del Pilar, que sin ser festivo, reúne mucho público en las iglesias.

Al tener el honor de comunicar a V. E. este acontecimiento, que creo le agradará, pues sin duda supone una positiva ayuda para las Monjas de Clausura, me tomo la libertad de insinuarle la posibilidad de que se unieran a esta iniciativa todas las iglesias en ese día, con lo que se lograría un fruto mayor...

Con los mejores sentimientos de sumisión y afecto en el Señor, besa el pastoral Anillo de V. E.»

Ciudadela, 31 Agosto de 1961.

† EL OBISPO.

CONCESION DE FACULTADES DE LA UNION MISIONAL DEL CLERO

Por Rescripto de la S. Penitenciaria Apostólica de 2 de Agosto de 1961, bajo el N.º 6077/61, se conceden ad septennium las facultades de la Unión Misional del Clero, en los mismos términos de la página 70 del Boletín del Obispado, año 1948, N.º 6, a los Rdos. Sres. Sacerdotes que previamente las habían solicitado y que figuran en la siguiente relación:

Anglada Gelabert, Miguel; Anglada Piris, Miguel; Camps Mascaró, Modesto; Castell Ramón, José; Enrich Coll, Enrique; Florit Coll, Bartolomé; Llompart Díaz, Bartolomé; Macián Cólera, Vicente; Mascaró Pons, José; Meliá Triay, Juan; Moll Camps, Antonio; Moll Camps, Francisco Javier; Oléo Cortés, Rafael; Olives Galmés, Lorenzo; Pons Palliser, Poncio; Reurer Pons, Pedro; Seguí Mercadal, José; Sintés Anglada, Antonio; Tutzó Meliá, Miguel.

El Rescripto fue ejecutado por el Rdm. Prelado en fecha de 29 de Agosto de 1961.

C R Ó N I C A D I O C E S A N A

MES DE MAYO DE 1961

Día 1.—Toma posesión de una Canonjía simple de gracia en esta Catedral Basílica el M. I. Sr. D. Lorenzo Olives Galmés, Vicerrector del Seminario.

—El mismo día se celebra en Monte-Toro la II Reunión Diocesana de Cáritas.

Día 7.—El Excmo. Sr. Obispo realiza en Monte-Toro la bendición ritual de los campos de Menorca. (Véase Crónica aparte).

—El mismo día, hasta el 14, se celebra en Monte-Toro la tradicional semana eucarística de la Ascensión, en cuyos cultos se

turnan representaciones venidas de las diversas parroquias de la Diócesis.

Día 8.—Celebración del XXV aniversario de la elección episcopal del Rdm. Prelado. Ya el día anterior en Monte-Toro se hace ofrenda al Sr. Obispo del obsequio espiritual ofrecido por sus diocesanos. En este día aniversario el Prelado asiste a la Misa solemne de la Catedral (votiva in aniversario Episcopi) y a la Misa vespertina, seguida de Te Deum. Asisten las primeras Autoridades insulares y las de Ciudadela.

Día 11.—Ascensión. El Prelado asiste a la Misa solemne de la Catedral y al canto de Nona ante el Smo. Sacramento expuesto.

Día 14.—Festividad de S. Isidro. Con gran concurrencia de feligresía campesina, se celebra en la Catedral la Misa solemne, precedida de la bendición de los nuevos frutos e imposición de insignias a los nuevos socios de la rama rural de los Hombres de A. C., y precedida de la acostumbrada procesión.

Día 20.—Se nombra la Comisión Diocesana pro Homenaje al Papa Juan XXIII, en su Octogésimo Aniversario, y la Junta Diocesana pro Canonización del Beato Juan de Avila (Véase el Boletín, n.º 8).

Días 20-22.—Triduo eucarístico de Pentecostes, en la Catedral. El día 22 hay hora santa sacerdotal, presidida por el Rdm. Prelado.

Día 24.—Las niñas de las Escuelas Nacionales de Mahón, acompañadas de sus Sras. Maestras, visitan al Excmo. Sr. Obispo y cantan el «Dulcísimo Cor de Jesús» ante la imagen del Sagrado Corazón que preside el jardín del Palacio Episcopal.

Día 30.—Se tiene en el Seminario Conciliar el I Congreso de las Escolanías de Menorca, con Misa cantada y oportunos actos litúrgicos y recreativos. (Véase crónica aparte).

—El mismo día se celebra en Ciudadela la concurridísima procesión de María Auxiliadora.

Día 31.—Toma posesión de una Canonjía simple de gracia en esta Catedral Basílica el M. Ilre. Sr. D. Juan Gornés Salord, Canciller del Obispado.

MES DE JUNIO

Día 1.—Solemnidad del Smo. Corpus Christi. En la Catedral el Excmo. Sr. Obispo celebra Misa Pontifical, Por la tarde asiste a parte de la procesión y da la bendición eucarística desde la puerta mayor del templo.

—El mismo día se conmemora en la Diócesis el «Día Nacional de Caridad», con colecta.

Día 7.—Visitan al Rdmto. Prelado las Hermanas Carmelitas de Alayor, con las alumnas y antiguas alumnas de su Colegio.

Día 9.—Festividad del Sdo. Corazón de Jesús. El Prelado asiste en la Catedral al acto de reparación, letanías y oración por el Concilio, que se rezan después de la Misa solemne. Por la tarde, procesión eucarística muy concurrida, que como de costumbre entra en el patio del Corazón de Jesús del Palacio Episcopal, donde se une a ella el Prelado.

Día 10.—En el Seminario, previa alocución del Prelado sobre la figura y actividad del Bto. Ramón Llull, se descubre un cuadro del mismo, en mayólica.

Día 11.—Se conmemora en la Diócesis el Día del Catecismo, con premios a los alumnos de las Catequesis, certámenes y limosnas por las obras catequísticas.

Día 12.—El Rdmto. Prelado inicia la anual tanda de Confirmaciones en todas las Parroquias. (Véase el resumen en el Boletín, n.º 9).

Día 13.—El Sr. Obispo visita la escuela rural de San Juan (Ciudadela) y explica a los alumnos una lección de Historia Sagrada.

Día 18.—Visitan al Excmo. Sr. Obispo unos 200 socios de la Cooperativa de Consumo S. Crispín, de Alayor.

Día 22.—A su llegada a Ciudadela la Excma. Sra. D.^a Carmen Polo de Franco es recibida en el muelle por el Rdmto. Prelado y Autoridades. Asiste a una Salve cantada en la Catedral, después de la cual el Sr. Obispo le muestra uno de los cálices regalados por el Caudillo a las iglesias de Menorca en 1944.

Día 23.—El Rdmto. Prelado asiste a las tradicionales Com-

pletas en la ermita de San Juan de Artruix. El día siguiente asiste asimismo a la Misa llamada «dels Caixers» en la Catedral Basílica.

Día 29.—Festividad de San Pedro, «Día Nacional de la Prensa e Información de la Iglesia», con colecta. El Sr. Obispo asiste a la Misa solemne en la Catedral; al final se reza la oración por el futuro Concilio.

B I B L I O G R A F I A

LA MISA PREDICADA Y VIVIDA, por D. Antonio González Fraile, de la Comisión Diocesana de Apostolado Litúrgico de Valladolid.

Conjunto de esquemas para predicación y para círculos de estudio, donde se explican los diversos aspectos (dogmático, ascético, histórico) de la santa Misa. Cada esquema tiene al final una serie de conclusiones prácticas y de indicaciones de orden pastoral, que tienden a vitalizar la piadosa asistencia a la Misa. Es una obra, en suma, altamente recomendable en todos los aspectos.

«COLABORACION DE LOS FIELES CON LA PARROQUIA»

Se ha recibido, por mediación del Secretariado del Episcopado Español que la ha publicado, la interesante Pastoral del Excmo. y Rdmto. Sr. Dr. Don Ramón Masnou Boixeda, Obispo de Vich, «Colaboración de los fieles con la Parroquia. Consideraciones exclusivas para los Sacerdotes, sobre la consigna de los Excmos. y Rvdmos. Metropolitanos.»

Fácilmente se comprenderá la razón y el provecho de esta Pastoral para todos los sacerdotes. El precio del folleto, 4 ptas.

Tomo II de CRISTO Y LAS RELIGIONES DE LA TIERRA.—
Manual de Historia de la Religión.

El doctor Franz König, cardenal arzobispo de Viena, es el autor de este manual histórico-religioso, que, escrito desde un punto de vista europeo, muestra los considerables progresos logrados en el campo de la historia de las religiones.

A lo largo de su amena y científica exposición se demuestra cómo el más amplio conocimiento de las religiones de los pueblos primitivos ha dado una nueva orientación a la investigación, que hoy no cree que la figura del dios supremo de orientación moral sea el último producto de un largo proceso evolutivo, sino una figura presente ya al comienzo de esta evolución.

La obra constará de tres volúmenes, hallándose en prensa el tomo III y último.

Tomo I.—El mundo prehistórico y protohistórico. XVI- 628 págs.; en tela, 110 ptas.; en plástico, 130.—(BAC 200).

Tomo II.—Religiones de los pueblos y de las culturas de la antigüedad. 729 páginas; en tela, 120 ptas.; en plástico, 140.—(BAC 203).

SUMARIO: Circular de agradecimiento del Prelado.—Congreso Internacional del S. C. de Jesús: Pastoral del Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Barcelona; Delegado Diocesano.—Nombramientos.—Circular del Prelado Pro Claustros Necesitados.—Concesión de facultades de la Unión Misional del Clero.—Crónica Diocesana.—Bibliografía.